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中電又停電 政府提3要求促治本
黃大仙區2250戶捱熱4句鐘 須聘獨立顧問檢視連串事故

黑 暴 極
端 組 織
「屠龍小
隊」與其
他激進團
夥策劃於

2019年12月8日藉「民陣」遊行，在灣仔製造
連環爆炸及槍擊警員案，控方昨日傳召時任案
件主管總督察張堃婷。張堃婷確認，「屠龍小
隊」隊長黃振強和同謀者吳智鴻在「大行動」
前一日已被警方跟蹤。在另一被告李家田被捕
後，鑑於案件嚴重性，曾對被羈押在警署的李
家田實施「特別監管令」。
在控方主問下，當日負責到被告李家田上水

古洞家中搜證的重點搜查隊隊長高級督察莫靄
謙作供表示，她收到指示帶隊尋找槍械和彈

藥，於是在2020年6月11日下午3時許帶領6
名同事到李的住所搜查。

警搜李家田大屋3小時
李的住所有兩層高，每層面積約1,000呎，

莫形容是「好大間屋」，且外圍有大空地，擺
放雜物。搜查隊在先到場的刑事調查隊同事指
示下，「由上而下、內而外咁搜出去。」搜查
隊當日搜查至6時多離開，搜不到任何彈藥、
槍等與案有關的證物。
莫在辯方盤問下說，當日她由有組織罪案及

三合會調查科同袍帶往搜查，獲悉電腦房廁所
「唔係搜查範圍」，因此無進入廁所搜查，而
她並沒有追問原因。
現為總督察的張堃婷，於2019年擔任本案案

件主管，小隊的每次拘捕行動均由她作出訓

示，後於2021年7月調離本案調查隊伍。張作
供表示，她在重點搜查隊督察莫靄謙到達李家
田住所前致電對方，告知她該李家田住所的大
概地形、環境，指示莫的隊伍要「搵槍搵子
彈、有爆炸品，所有地方都要搜查…… 子彈可
能好細」，故當日警犬隊亦有到場搜查爆炸
品。
在拘捕李家田後，張婷基於李家田涉及嚴

重暴力的罪案，對當時被羈留在上水警署的他
實行「特別監管令」，下令李不可與外界接
觸，須單獨囚禁。除了見律師外，如李想見其
他特別人士，須申請並經由她批准。「佢呢個
團夥涉及好多人…… 拘捕李家田嘅時候有在逃
人士…… 調查未完結，唔想佢同涉案人士有溝
通…… 所以唔畀佢接觸。」
在辯方盤問下，張堃婷確認警方有安排同事

於2019年12月7日，即「大行動」前一日跟
蹤本案同謀者吳智鴻和「屠龍小隊」隊長黃振
強，但同事不會即時向她匯報兩人活動和路
線。 ◆香港文匯報記者葛婷

警方：遊行前夕已跟蹤「屠龍隊長」
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◆警方在「屠龍」案中檢獲一支P80型號手槍
及大批子彈。 資料圖片

今年4月，中電位於屯門40萬伏特供電系統發生電壓驟降

事故，前晚黃大仙區的1.1萬伏特電纜發生故障，導致區內

部分大廈停電4小時，約2,250名客戶受影響。環境及生態局

局長謝展寰昨日約見中電總裁羅嘉進，指中電近期頻密發生

電力事故，令人擔心其服務水平是否下降，要求中電由公司

文化和供電系統的管理制度查找問題所在，並向中電提出3

個要求，包括出資聘請獨立顧問，與機電署成立特別工作

組，覆檢過去3年所有電力事故，列出改善措施和執行進

度，在12個月內完成及提交報告。

◆香港文匯報記者 蕭景源

香港文匯報訊 （記者 姜嘉軒）香港
科技大學商學院院長譚嘉因和資深副院
長許佳龍昨日與傳媒午宴，介紹商學
院最新發展，包括籌辦全新理學碩士
課程，涵蓋家族辦公室和家族企業領
域，首屆課程擬於2025至2026學年開
展。

料明年開課 學費約40萬
許佳龍介紹，港科大商學院是香港其
中一間最先設立家族企業與家族辦公室
研究中心的學院，研究相關課題已久，
「現在已有一定規模和（研究）產出，
我們都覺得是時候幫助社會進一步推動
相關方面發展。」目前，該碩士課程正
通過相關審批程序，預計可在2025至
2026學年開展首屆課程，約招收40至
60名學生，學費約40萬港元。
他解釋，近年大中華區及亞太區的家
族企業與家族辦公室的人才需求很大，
香港本身就有不少大型家族辦公室及家
族企業，具有先天優勢，「但過往一直
都沒有系統的訓練，很多時家族辦公室
有自己的一套運作，跟我們的學生不太
接合，因此希望新課程可以扮演橋樑角

色，助學生知道何謂家族辦公室及家族
企業，他們對社會經濟的影響，以及未
來想要參與其中的話，有何需要留
意。」
許佳龍指出，家族辦公室的理念很多
時跟一般商業機構不一樣，它不只是財
富管理，還包括家族傳承、家族文化、
家族價值、財富傳承等，故港科大的課
程會重視跨學科合作，包括邀請人文科
學的教授講解文化對企業的影響。

港建首間IT學院 多間VTC校園可上堂
香港文匯報訊（記者 陸雅

楠）香港職業訓練局（VTC）
在特區政府支持下成立香港資
訊科技學院（HKIIT），是香
港首間資訊科技專科專上學
院。HKIIT院長許仁強昨日在
學院啟動禮上表示，學院首屆
學生將於 2024/2025 學 年入
學，學院課程涵蓋「資訊及通
訊科技」及「多媒體及娛樂科
技」，旨在裝備學生專業的知
識及技能。日後，學院會以
VTC青衣的教學樓為主要運作
地點，預計可於新學年開學時
啟用，屆時會配備網絡安全中
心、人工智能及大數據中心、
數碼創新共創中心等。學院又會在VTC轄下多個校園開設
課程，以方便學生。
VTC主席戴澤棠表示，HKIIT是VTC第14間成員機構，
與IT行業有着共同的願景及目標，促進各行業擁抱科技、
提升競爭力，並培育更多IT人才支持行業數碼轉型。
典禮上，許仁強以AR技術作演示，介紹學院的發展方向

和設施。他表示，學院是基於現有的IT學科成立的，擁有
堅實的IT人才培訓基礎，將聚焦為資訊科技界別提供職前

及在職培訓，並會與業界緊密
合作。HKIIT將提供超過 90
個持續進修課程，在新學年將
開辦11個全日制高級文憑和2
個全日制基礎課程文憑課程，
合共提供2,400個學額。
自成立以來，學院已和多家

知名企業簽署合作備忘錄，將
推出「SkillsUP」在職培訓服
務，協助企業、行業從業員及
在職人士掌握數碼技能，內容
涵蓋網站及手機軟件、人工智
能及機器學習、數據分析及雲
端運算等，切合行業需求。
由於今年是HKIIT 首年招
生，許仁強坦言招生情況尚未

可知，但師資和校舍都有能力取錄更多學生，故校方已積極
宣傳，包括到訪中學宣傳職專教育，又放眼招收東南亞地區
的學生。
主禮嘉賓、教育局局長蔡若蓮等嘉賓參觀了多個VTC資
訊科技學科學生的作品，包括由VTC多媒體、虛擬實境及
互動創作高級文憑學生馬彥美創作的「元宇宙中的外星藝
術：生成式風格轉移」，以及網絡安全高級文憑學生梁嘉威
所設計的「密碼調試系統」。

科大開新碩士課程 助育家族辦公室人才

◆HKIIT接手原本由香港專業教育學院（IVE）開辦的資
訊科技課程，蔡若蓮等嘉賓參觀了多個VTC資訊科技學
科學生的作品。 香港文匯報記者陸雅楠 攝

◆譚嘉因（右）及許佳龍（左）介紹商
學院在教學與研究方面的最新進展。

香港文匯報記者姜嘉軒攝

事發於前日晚上8時02分，中電1.1萬伏特地下電纜發生故障，導致
區內約2,250個客戶無電力供應，受影響樓宇包括美東邨美德樓、

現崇山及黃大仙下邨龍光樓等。中電隨即安排工程人員搶修，並安排流
動發電機到場，及與受影響樓宇的管理人員保持緊密聯繫，和派員前往
現場聯同關愛隊提供支援。昨日零時11分，供電全面恢復。中電向受影
響的市民衷心致歉，並感謝客戶和社區領袖的諒解及協助。

令人擔心中電服務水平下降
謝展寰在羅嘉進與會面時強調，穩定可靠的電力供應對香港市民的
生活，以及各層面的經濟活動都十分重要。近期，中電發生多宗電力
驟降和供應中斷事故，頻密程度令人擔心中電的服務水平是否有所下
降，故今次黃大仙停電事故不能當作個別事件看待，中電需要從根本
上改善。
他要求由中電出資，並由機電工程署聘請獨立顧問，根據三個要求
展開工作，包括一、覆檢過去3年發生的所有電力驟降和供應中斷事
故，列出原因、改善措施，和措施的執行情況及效果；二、全面檢視供
電系統的安全設計、抵禦外在因素影響的能力、維修和預防性維護安
排、物料採購和驗收制度、監督和質量保證水平、人員資歷、培訓和再
培訓要求；三、就如何提升電力供應的穩定和可靠性，並減少未來發生
事故機會作出全面建議。

要求12個月內交報告
謝展寰表示，就上述要求，機電署會和中電成立特別工作組，並在

12個月內完成工作並提交報告。機電署署長又會邀請本地專家學者，
成立督導小組，一同監督獨立顧問的工作，就報告給予意見，及按
《電力條例》（第406章）要求中電就黃大仙停電事故盡快查明成因，
並在事故4星期內提交詳細報告。

6月12日晚，黃大仙區多處停電，停電
期間，逾40名黃大仙關愛隊隊員及黃大仙
區議員分別在受影響的黃大仙下邨龍光樓
和美東邨美德樓上門關心居民情況，為有

需要的居民提供支裝水、麵包等，提供椅子予市民使
用及休息。居民感謝關愛隊員的關心，在突發情況下
見到大家守望相助，讓黃大仙就像一個家。
停電後，當區民政事務處隨即開放兩個社區中
心，包括黃大仙社區中心及東頭社區中心，供受影
響市民休息，同時聯同黃大仙區議員及關愛隊在現
場提供乾糧，飲用水及椅子予市民享用及休息。他
們又陪同受影響市民上樓回家，及在受影響大廈的
每一層樓巡邏，確保市民回家安全，同時與中電緊
密聯絡，第一時間向市民提供中電維修資訊。
經中電搶修後，電力已在6月13號凌晨恢復。東

九龍居民委員會名譽顧問、黃大仙區議員李東江表
示，事故發生後，社區發揮了守望相助精神，區議
員、地區關愛隊、各政府部門第一時間安排物資支
援居民，附近商戶又免費提供食物予居民，關愛隊
則上樓向每戶居民查詢有否協助需要。
居民王女士表示，當日8點多突然停電後，一個人

在家中「真係好驚」，也擔心鄰居老人家需要幫
助。當區區議員、關愛隊在一個小時之內就到場，
逐家逐戶拍門，組織行動不便人士下樓，到達社區
中心安置，又給大家安排食物和水，大家都覺得好
感謝、好安心。她形容，黃大仙就像一個家，大家
好開心、好幸福、好和諧。

◆香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊（記者 蕭景源）就中電黃大仙區前晚停電事故，環境
及生態局表示，會繼續與中電就修改《管制計劃協議》，增加罰則條款
進行商討，以促使減少電力事故發生。立法會議員劉國勳表示，即使有
新懲罰機制，但懲罰機制門檻訂得太高，中電仍不需就這次事故罰款。
電力事故接二連三發生，他要求政府檢討。
劉國勳表示，雖然政府已制訂針對單一事件的特大事故懲罰機制，但

前晚發生的事故停電約4小時、2,000多戶受影響，估計總停電時間只
有56萬多分鐘，與懲罰機制門檻的1,500萬分鐘相差太遠，因此電力公
司沒有受到懲罰，或不用向用戶作出補償，情況並不合理。
他促請政府檢視大型事故門檻和分級制，由目前分兩級改為四級，並

向受影響用戶作出補償，例如中電應參考上次的天水圍停電，向受影響
住戶發放心意券補償，又要求中電交代這次停電原因及有何跟進行動。
黃大仙區議員楊諾軒認為，地下電纜已經相對可靠，促請中電研究提

升供電可靠度的方案，減少日後再出現突發事故的機會。
資料顯示，就2022年屯門元朗天水圍大停電事故，特區政府在去年

年底完成《管制計劃協議》中期檢討，包括兩電同意引入針對大型供電
中斷事故的新懲罰機制，透過新指標「客戶停電時間指數」，將所有受
影響客戶數目乘以總共供電中斷時數，以分鐘表示。若中電供電中斷時
數達到1,500萬分鐘，准許回報率將減0.015%，大約涉及2,000萬元罰
款；假設港燈中斷時數達1,000萬分鐘，准許回報率將減0.03%，罰款
約2,000萬元。
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懲罰門檻太高 議員促檢討

◆黃大仙區
議員及逾40
名關愛隊隊
員上門關心
居民情況。

東九龍
居民委員會
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◆環境及生態局局長謝展寰（右四）就黃大仙區停電事故約見中電總裁羅嘉
進（左三），表達對事件極度關注。


